

	Pts.	Cts.
España	1'25	
Extranjero (Unión Postal)	2'50	
Ultramar	2'50	
Número suelto	0'0	

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

El Sr. Martos

Madrid 4 á las 1'15 t.

El Sr. Martos ha declarado á sus amigos que era necesaria la existencia del partido conservador para la marcha de la política española.

Hablando de la actitud que deben seguir sus amigos, dijo que no estaban con los liberales, ni con los conservadores ni con los republicanos, manifestando que su único ideal era la democracia.

En el Congreso

Madrid 4 á las 1'30 t.

En la sesión de ayer fué elegido Presidente del Congreso.

También fueron nombrados Vicepresidentes los señores Danvila, Sanchez Bedoya, Laiglesia y Almodóvar Delbríg.

Los Secretarios son: los Sres. Marqués de Valdeiglesias, Bugallal, Toreno y Alonso Martínez.

En el Senado

Madrid 4 á las 2 t.

En el Senado fueron elegidos Secretarios, los Sres. Aranda, Montoro, Collantes y Villanueva.

Personal

Madrid 4 á las 2'15 t.

El Ministro de Ultramar se ocupa en la reorganización de las plantillas del personal de las Antillas.

Muestras de desagrado

Madrid 4 á las 2'45 t.

Parece se confirma la noticia de que al pasar la Emperatriz Federica por Calais, fué objeto de una imponente silba que dió lugar á serios disturbios.

Faltan detalles.

El nuevo gobernador de Madrid

Madrid 4 á las 3 t.

Caso de que no pueda otorgarse una senaduría vitalicia al Sr. Salcedo, éste aceptará el Gobierno civil de Madrid siempre que entre en la lista de los cuarenta funcionarios compatibles con la diputación á cortes.

Noticias varias

Madrid 4 á las 3'10 t.

Dícese que el Sr. Castellarnau gobernador de Baleares irá al gobierno de Cádiz.

Hoy se celebrará Consejo en la presidencia.

Las sesiones que celebren hoy las Camaras se imitarán á la discusión de actas.

Una combinación

Madrid 4 á las 3'50 t.

El Gobierno ha rogado al almirante Chacón solicite su ingreso en el Senado por derecho propio dejando así vacante una senaduría vitalicia que quizás se otorgue al general Salcedo con objeto de que acepte el Gobierno civil de Madrid.

Basta, ya!

—Ha llegado ya el momento, (decíanos en cierta casa una respetable señora) ha llegado ya el momento de que ustedes los periodistas, den pruebas de su valor profesional y salgán por los fueros de la moralidad y de la conveniencia... Difícil será siempre extirpar los vicios individuales, los que acosan al hombre y esclavizan la miseria de su carne; mas cuando esos vicios, de individuales se convierten en colectivos; cuando se inoculan como una linfa venenosa en toda la sociedad y son el fermento que á ojos vistas y de un modo tan rápido como total la corrompen y embrutece; cuando sus funestos resultados trascienden al público con la explosión sangrienta de un suicidio ó con el escándalo de una bancarrotada que de cruzarse de brazos el periodista, sin que su silencio parezca el de la complicitad, el del soborno ó el de la cobardía? No.»

«Si en Palma se juega de una manera que todas las mujeres calificamos de escandalosa y nunca vista; si tan fonesta afición ha llegado á todas las capas de la sociedad y ha tendido sus redes por todos los extremos de la población, desde los más encopetados y suntuosos hasta los más humildes y mezquinos; si ha perturbado la mente de la juventud y ha agostado todas las esperanzas risueñas y ha secado todos los afectos dulces propios de su edad atractiva; si hasta ha logrado perturbar á hombres maduros y formalles con la excitación pasional que los inutiliza

para toda tarea grave y para toda labor fecunda de haber autoridades que, una vez conocedoras de ello, no trabajen, verídica y eficazmente, para extirparlo? Tampoco.»

«Estoy segura de no equivocarme al decir que más de una y más de dos y más de tres y más de veinte cartas habrán recibido ustedes pidiendo una campaña enérgica y decidida contra el juego. Ay! Aquellas cartas, sin pizca de afectación femenil pueden decirse escritas con las lágrimas de muchas madres y de muchas esposas desoladas. Es preciso para comprenderlo, haber pasado noches y noches en vela esperando á un hijo ó á un hermano, atormentadas de continuo por los más funestos presagios. Es preciso haber devorado en silencio las más atroces angustias de las que por mútuo rubor no salen á la superficie. Es preciso también haber experimentado los cataclismos de esos dramas de familia, que conmueven y horripilan, con momentos de pavor, á la opinión pública.»

«¿Acaso no dicen nada á la sociedad y á sus poderes esas ruinas súbitas y esas quiebras inesperadas? ¿Acaso no dicen nada esos préstamos usurarios y ese humor tétrico y senil que devora á casi todos los jóvenes? ¿Acaso no hablan muy fuerte los desfalcos, las infidelidades y hasta las sustracciones por qué, de escalón en escalón, camina el que sin medios ó sin el freno de una conciencia fuerte se lanza á la vía del vicio para parar en la del crimen?»

«Todo eso podrá olvidarse, todo eso podrá perdonarse y hasta admitir pronta ó tardía reparación. Pero llegase con frecuencia á casos desesperados que no la admiten. Ya no se trata de la quietud y del sustento de una familia, ya no se trata de la honra de un hombre hasta entonces intachable, sino de la vida de un desgraciado y hasta diré de un inocente... No; por fútiles y convencionales respetos no debe desaprovecharse la tremenda lección; por mal entendida prudencia no debe callar el periódico lo que en la conversación y en la tertulia se comenta con toda suerte de pormenores.»

«Un joven, casi un niño, por curiosidad ó por seducción entra en uno de tantos tugurios; aventura algunas pesetas y se deja deslumbrar por leves ganancias superiores ciertamente al dinero que la discreta familia le entrega para legítimas diversiones. Vienen los reverses; acude á los amigos; agota sus relaciones y cae en la tentación de vender una alhaja, seguramente con propósitos firmes de recuperarlas; es sorprendido en su obra y la reacción de los remordimientos pone en su mano la pistola del suicidio; se oye una detonación y cae moribundo en medio del espanto de su familia y de la sociedad.»

«¿A quién debería culparse de esta muerte?... No lo sé; pero bueno sería que la autoridad y el público y los que sienten el terrible acicate del juego se asomen á esa tumba recién abierta y contemplasen á solas y con reflexión esos calientes despojos. La pasión del juego es un duelo á muerte, pero un duelo á muerte en que no hay nunca vencedores. Nadie logra fijar la rueda de la Fortuna, ni nadie puede detener el giro de la casualidad; esto es, como dice una comedia contemporánea, que nadie gana siempre por casualidad!...»

«Hasta aquí nos es dado transcribir, aunque imperfectamente y con las naturales atenuaciones, la conversación de nuestra interlocutora, por si aprovecha á quienes deba aprovechar. Veremos el fruto que producen sus indicaciones, dispuestos siempre á continuarlas.—M. S. O.»

Ruiz Zorrilla en la frontera

Avance hacia la coalición

(POR TELEGRAMA)

Biarritz 28 (2'30 tarde.)

Anoche, estando de sobremesa, habló el señor Ruíz Zorrilla haciendo extensas consideraciones acerca de la cuestión política, obrera y financiera.

Anunció que estos puntos serán objeto de las conferencias, pues conviene al partido fijar y ofrecer, principalmente á las clases trabajadoras, soluciones concretas.

Después se retiró con los diputados Sres. Muro, Baselga, Ballesteros y Gonzalez, para cambiar impresiones.

La entrevista duró desde las nueve de la noche hasta la una de la madrugada.

Mientras se celebraba la entrevista ocurrió un incidente cómico en el café Inglés, donde nos reunimos casi todos los españoles.

En el lado opuesto al que ocupábamos había un grupo de franceses, entre los cuales estaba un individuo, al parecer inglés, que vestía calzon y alpargata como suelen hacerlo aquí algunos ingleses.

El individuo á que me refiero se puso en pié,

y en alta voz nos dijo palabras agresivas para Ruíz Zorrilla y los zorrillistas.

Al oírlos, el Sr. Gil y Sanz y otros se pusieron también en pié para contestar á la provocación que se les dirigía.

Entonces el Sr. Mencheta, temiendo quizás que el asunto tomara carácter desagradable, dijo varias veces:

—Dejadle, dejadle, que está borracho.

El que parecía inglés se dirigió en aquel momento al grupo formado por los españoles, y en castellano chapurrado preguntó:

—¿Quién dice que estoy borracho?

—Yo—contestó el Sr. Mencheta,—porque los extranjeros que están en su sano juicio no insultan á ningún español, y mucho menos fuera de España.

—Yo soy español, sostengo cuanto he dicho y estoy dispuesto á batirme—replicó el referido individuo.

Y añadió en seguida:

—Soy aragonés y carlista, y mi padre es el conde de... (Aquí el título, que creo no debo decir.)

La cuestión iba agriándose hasta el extremo de amenazar con no tener pacífico desenlace, cuando se acercó á nosotros un francés para decirnos reservadamente que no hiciéramos caso al provocador.

Poco tardamos en convencernos de que el tal no está completamente bien de la cabeza, porque después de repetir varias veces que era carlista, acabó por pedir que se le dispensara, por coger una copa de cerveza y brindar por Ruíz Zorrilla.

El individuo á que me refiero es, en efecto, hijo de un conde que lleva además otros títulos ilustres; está significado como carlista y emparentado con familias aristocráticas muy conocidas en Madrid.

La noticia del suceso circuló por Biarritz, abultándose y desfigurándose al correr de boca en boca, el final jocoso que tuvo.

En seguida fué á esperar á los diputados que habían quedado con Ruíz Zorrilla para enterarme del resultado de la entrevista.

Se manifestaron muy satisfechos del resultado de ella, y dicen que trataron del estado actual de las fuerzas republicanas progresistas, de sus relaciones con los demás partidos y de los medios prácticos para llegar á una comun inteligencia con ellos.

Este último punto fué objeto de largo examen, llevando la voz cantante el Sr. Ruíz Zorrilla, que á todo trance quiere la coalición, por creer que con ella se llegará muy pronto al triunfo de la república.

Los diputados conferenciantes asistieron á lo dicho por el jefe de los republicanos progresistas, sin que en este punto, que puede decirse que quedó ultimado, hubiera divergencia de pareceres.

Esto, sin embargo, no es hoy por hoy más que conformidad en cuanto á los deseos de que la coalición se realice, pues la resolución no depende tan solo de la voluntad de los conferenciantes. El asunto habrá de ser resuelto con los demás individuos aquí reunidos. Otro tanto sucede respecto á los dos primeros puntos anunciados.

Para acabar de tratarlos y pensar en la actitud que los diputados del partido deben tomar en el Parlamento, como también para decidir de las relaciones con las demás minorías, se han reunido hoy para almorzar con Ruíz Zorrilla los cuatro referidos diputados.

Se había convenido que después de lo que se acordase pasárase á tratar de la cuestión con los demás prohombres.

He preguntado al Sr. Muro cuál era su impresión respecto á la primera entrevista, y me contestó textualmente:

—Muy buena. Si los demás jefes quieren tanto la coalición como la quiere Ruíz Zorrilla, estará hecha antes de un mes. Hemos estado conformes en todo, y ninguno de nosotros ha objetado ni una sola palabra.

Biarritz 28 (9,30 noche)

Hoy han llegado á ésta en el tren expreso los Sres. Llano y Persi, La Hoz Zuazo, Orcasitas, Cecilia, Nebreda, Hidaigo y E-querdo.

La conferencia de los diputados con Ruíz Zorrilla ha durado desde la una hasta las cuatro de la tarde, en el hotel de Europa, donde almorzaron.

Han vuelto á tratar la cuestión de las relaciones del partido con las demás fracciones republicanas, á fin de ver si será fácil llegar á una inteligencia. Se ha convenido en que será posible el arreglo si el zorrillismo hace transacciones.

El Sr. Ruíz Zorrilla ha insistido en que se harán cuantos sacrificios sea posible para no dar ni siquiera motivo á la menor vacilación en este asunto.

Viendo los diputados cual resuelta es la acti-

tud favorable del Sr. Ruíz Zorrilla, los conferenciantes acordaron darle completa libertad para pactar la coalición en los términos que crea más convenientes, en la seguridad de que ellos aceptarán cuanto el haga.

Al llegar el debate á estas alturas, dijo el señor Ruíz Zorrilla:

«Yo tengo presente que el partido se compone hoy de diferentes organismos, pues he aceptado dos coaliciones, una la llamada de la prensa y otra la de lucha hace un año.

«Como aquí se hallan los representantes más genuinos del partido, y como por otra parte tengo carta de Santa Marta declarando su conformidad á todo lo que se haga, consultaré mañana á los amigos para decidir.

«Una vez que cuento con la confianza omnimoda de ustedes, espero hallar igual conformidad en la junta directiva del partido y de la coalición.»

Después de esto los conferenciantes se ocuparon en lo referente á la actitud parlamentaria, conviniendo en que el Sr. Muro sea jefe de las minorías por corresponderle este cargo como ex-ministro.

La minoría zorrillista se presentará dispuesta á oír las proposiciones de inteligencia que hagan las otras minorías republicanas siempre que las tales proposiciones sean de franca y empeñada oposición al gobierno y á la monarquía.

No harán declaración alguna mientras duren las negociaciones para la coalición á menos que se vean obligados á ello, pero en este caso las harán ajustándose á lo que aquí se ha convenido.

Así como los diputados han dejado al Sr. Ruíz Zorrilla en completa libertad para hacer la coalición, él los autoriza á su vez para que sigan en los demás asuntos del Parlamento la conducta que crean más correcta y republicana.

Así ha terminado la entrevista de los nuevos viajeros con Zorrilla quien, dijo á los diputados habían terminado la discusión de los asuntos que tenía que tratar con ellos.

Los diputados saldrán mañana de Biarritz.

He preguntado al Sr. Muro si se habían ocupado de la cuestión político-económica, y me respondió:

—No hemos hablado de eso; pero ahora mismo voy á preguntar á Ruíz Zorrilla su opinión respecto á este particular.

Hízolo así, en efecto, y el Sr. Ruíz Zorrilla contestó lo siguiente:

—Soy partidario del oportunismo, pero del oportunismo verdad. Soy partidario de los tratados de comercio cuando éstos se hacen para favorecer los intereses de los pueblos y no los intereses dinásticos. Mis pensamientos los expresaré con amplitud muy pronto, pues el Fomento de la Producción Nacional me ha dirigido como á diputado una comunicación referente al asunto. Voy á contestarla trazado mi programa económico.

Esta respuesta satisfizo mucho al Sr. Muro, cuyas ideas y cuyos compromisos con Valadolid son harto conocidos.

Con esto se dió por terminada la conferencia de hoy.

Biarritz 28 (9'35 noche)

Hasta ahora nada se ha hablado que tenga relación con la vuelta del Sr. Ruíz Zorrilla á España.

Cuando los amigos le preguntan algo respecto á este particular, no hace más que sonreírse. Su contestación más explícita ha sido un «ya veremos», que no dice nada.

Entre la mayoría de los republicanos aquí reunidos predomina el deseo de que vuelva á España, y gran número de personas, se lo han dicho así en nombre del partido de diversas localidades.

La impresion general es que con la actitud del Sr. Ruíz Zorrilla, tan dispuesto á las transacciones, se ha dado un gran paso hacia la coalición, por más que esto no quiera decir con seguridad que la coalición se haga.

Programa del Congreso

de la Rábida

La inauguración del Congreso de americanistas se verificará en el local que pueda habilitarse en el convento de la Rábida, suponiendo un número de congresistas que no llegará á 500.

La autoridad presidencial que inaugure las sesiones el miércoles 12 de Octubre de 1892, después de dar la bienvenida á los congresistas y pronunciar el discurso de fórmula, invitará á los concurrentes que tengan trabajos presentados ó que los presenten, á inscribirse en los turnos de discusión, según la naturaleza de los asuntos que hayan de tratar.

El presidente, así que conozca á los delegados

de las diferentes naciones, dispondrá que los más caracterizados, uno de cada nacionalidad, presidan una de las sesiones, procurando que sea aquella en que se discuta materia de su competencia. Luego se hablará la orden del día para el siguiente y levantará la sesión.

Después invitará el Ayuntamiento de Huelva á los congresistas á un almuerzo, que se verificará en las cercanías de la Rábida y será servido al estilo de la tierra.

Terminado el almuerzo se dispondrán carruajes y lanchas ó vapores para que los congresistas se trasladen por la carretera y por el río Tinto á Palos de la Frontera para visitar la iglesia y el pueblo, cuyo Ayuntamiento les obsequiará con un "lunch."

Los que gusten recorrerán el embarcadero de donde partieron las tres carabelas que descubrieron el Nuevo Mundo, y al anochecer regresarán los expedicionarios á su alojamiento de Huelva.

El jueves 13 de Octubre habrá dos sesiones, una de nueve á doce de la mañana y otra de dos á cuatro de la tarde. Estas sesiones se verificarán en Huelva.

Por la noche serán obsequiados los congresistas con una función en el teatro, en la cual se representará "Pizarro," de Ferrer del Río, "Isabel la Católica," de Rodríguez Rubí, y un apropósito, que oportunamente se encargará á uno de nuestros principales autores dramáticos, amenizado con bailes españoles del tiempo del descubrimiento.

El viernes 14 celebrará otras dos sesiones el Congreso, y por la noche habrá banquete en honor á los extranjeros, costeado por los americanistas españoles. El menú será de platos americanos con títulos del descubrimiento y la conquista. Después concurrirán los congresistas á una sesión musical, con guarachas y otros aires americanos en el hotel Colon.

El sábado 15 celebrará el Congreso otras dos sesiones, y en ellas se señalarán las que han de verificarse en 1894. Por la noche habrá baile de trajes, organizado por el Ayuntamiento de Huelva.

El domingo 16 harán los congresistas una expedición á las minas de río Tinto y Tharsis.

El lunes 17 habrá por la mañana discusión libre en el Congreso, y por la tarde se verificará la clausura de las sesiones, después de ratificar en votación general el acuerdo tomado por la mesa señalando el punto donde ha de reunirse el próximo.

Al final se pronunciarán discursos de fórmula y despedida.

Las fiestas comenzarán con una gran diana y salvas de artillería.

Relaciones económicas entre Europa y América

Los sucesos económicos que se desarrollan en América y en Europa como derivados del régimen arancelario creado en los Estados Unidos, solicitan la atención general y son parte á estudiar la abierta disparidad de intereses que existe en las dos grandes regiones que forman la América latina y la América inglesa.

No hay cosa menos probable que la supuesta unión mercantil no ya entre las dos Américas, sino entre los Estados Unidos y algún país importante del Centro ó Sur de América.

Así como fracasó la unión general aduanera, no prosperan tampoco hasta el presente momento los avances para conseguir por medio de uniones parciales la red general de compromisos comerciales que apetecen los Estados Unidos.

No hay ninguna tendencia favorable á esto.

FOLLETIN DE "LA ALMUDAINA" 108

JORGE OHNET

LISE FLEURON

(Novela traducida por D. José de Olave y publicada por El Cosmos Editorial.—Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—3 pesetas ejemplar.)

era mi estrella; pero ahora, por mas que miro, no veo el brillante resplandor que me guiaba. ¡Nada más que nubes!

Rombaud se enterneció, y tenía miedo, más que á nada, á que Bernard le hablase de sus cien mil francos.

—¡Pero veamos esta nueva obra!—dijo el empresario de éxitos.

—¡Mala, mala! Sin Lise, amigo mío... no hay nada.

—No admito que un teatro truene por una actriz (exclamó Bernard.) Los artistas se forman, ¡que diablo!... Finalmente: yo voy á la sala; quiero ver por mis propios ojos.

Atravesó el teatro, y bajó á la orquesta.

La sala estaba oscura; sólo la batería del escenario abandonaba con toda libertad á sus impresiones, se sentó en un taburete en la sombra del pasillo.

Pabilly y Clemencia estaban en escena. La

Podrán reinar sentimientos de simpatía y comunidad entre países que viven en regiones más ó menos apartadas, pero la diferencia de razas, de lenguas, de tradiciones y costumbres es difícil vencerlas sin algo que pueda ser parte á borrarlas, algo que justifique siquiera de momento, una solidaridad de intereses que son distintos.

Hay en América diferencias de razas, que se mantienen separadas entre sí. Para comprender la calidad de espíritu entre las mismas, no hay como fijarse en la fiabilidad y en el indiferente desden con que la prensa de todos los pueblos sudamericanos sin excepción acoge muchas veces la mayor parte de las iniciativas del Norte América.

En toda la América latina los principales recursos del presupuesto se obtienen de los derechos de Aduanas.

En el Brasil, por ejemplo, esos derechos representan más de la mitad de los ingresos del Estado. Así, pues, cualquier gobierno, sea la que fuere su forma constituida, ha de mirar con gran repulsión todo paso que le pudiera llevar á la reducción general de ingresos por simple miramiento á otro país, aunque éste sea americano. Menos aún puede presumirse eso tratándose de los Estados Unidos, cuya balanza mercantil acusa un notable desnivel en ventaja de casi todos los países de la América latina.

De Sudamérica los Estados Unidos importan 110.423.000 pesos fuertes en productos, y exportan mercancías por 45.020.000. Excepción hecha de Haití y quizás del Perú y del Salvador, ni Brasil, ni la República Argentina, América Central, Costa Rica, Guatemala, Honduras, Nicaragua, Chile, Méjico, Santo Domingo, Colombia, Uruguay y Venezuela, tienen interés en variar la proporción establecida en su comercio con los Estados Unidos.

Examinando ahora los cambios mercantiles entre los Estados de la Unión y las colonias ó provincias americanas dependientes de las naciones europeas, se observa que la importación de Cuba, Puerto Rico, provincias dinamarquesas, norte americanas, Indias Orientales, Guyana, Honduras y provincias holandesas, representan 113 millones 163.000. Apesar de la elocuencia de dichas cifras, debemos consignar que ninguna de dichas colonias fué invitada á tener representación en el Congreso Washington.

De todas maneras importa hacer constar que los Estados Unidos compran á los países americanos mucho más de lo que les venden, y que el principal objeto de su importación son las primeras materias de la industria y de la vida, que en su mayor parte no podría aquella nación procurarse en otros mercados, al paso que las mercancías manufacturadas que les llevan ya podían recibirlos ellos de Europa.

No hay, por lo tanto, razón ninguna para que la América latina se eche en brazos del gran coloso, ni le conceda influencia ninguna en sus destinos políticos ni económicos.

Y aun en el caso de que alguna razón existiera, los resultados serían poco benéficos para el continente americano. Los Estados Unidos podrían llegar á la realización absoluta de la política que persiguen y Europa y América quedarían más a soladas entre sí que lo estaban antes del descubrimiento de Colon, América no está en el caso de llegar en este punto. Europa tiene elementos para vivir de sí misma; pero bien puede afirmarse que América no se hallaría en tal disposición, si se tiene presente que el solo manufacturero que en ella existe, los Estados Unidos, necesita aun pedir á Europa la importación de la mayor parte de los productos industriales para atender á su consumo.

El comercio de América con Europa...

actriz ensayaba á media voz, y el cómico, impresionado, se amoldaba á su camarata. Con las manos en los bolsillos, arrastrando los pies, mascullaba el dialogo entre sus dientes. La Barre, en la segunda fila de orquesta, escuchaba sin decir una palabra exasperado por el odioso comportamiento del autor. Hacía ocho días que le veía así, evitando hacerle una observación, y éste, espionando al desnudo al autor, enervado, había ido bajando el tono, y su voz, velada habitualmente, apenas se oía. La Barre no pudo contenerse esta vez, y levantándose:

—Señor Pabilly (le dijo con exquisita política); ¿quiero V. tener la bondad de levantar un poco mas la voz?... No os oigo...

—¿Á que queréis entenderme? (gruñó el actor): ¡no se pierde nada!...

—No es comprendo,—dijo con calma la Barre, que quería obligar al actor á transpasar los límites de la conveniencia.

Esta tranquilidad engañó á Pabilly, quien levantó los hombros, afectado volver la espalda á la orquesta:

—¡El papel es detestable, caramba; eso está claro!

La Barre se levantó pálido, con los ojos chispeantes:

—Por detestable que sea, caballero (gritó), es cien veces demasiado bueno para el modo con que V. le representa.

—¡Yo!—balbuceó Pabilly, entornados sus ojos por queñus.

—St. V., cuya mala intención es doblemente censurable, puesto que engaña á sus compañeros, que están llenos de entusiasmo, y á mi, que tengo el derecho de contar con vuestro concurso.

El nuevo crucero

El Imparcial se ocupa del concurso para la construcción de un crucero de 9.000 toneladas, y aboga por que en las bases reine la justicia más estricta, á fin de que puedan concurrir en competencia á diferentes casas industriales españolas.

Por referencia á un periódico de Bilbao expresa desconfianza, temiendo que en dichas bases se contenga ya implícita la adjudicación, y añade:

—Al adjudicar los tres cruceros anteriores á un precio de tonelaje extraordinario, fué con objeto de recompensar los gastos de instalación de un astillero por la empresa particular.

La casa favorecida ha hecho ya su instalación y ha creado ese astillero con fondos del Gobierno, que éste ha adelantado, según condiciones de contrato.

La casa, poco ó nada ha tenido que desembolsar.

La idea entonces fué muy patriótica, porque adjudicando los cruceros á un precio muy subido daba el Gobierno una prima á la empresa, con el fin de que se creara esta nueva industria en España; pero hoy varía completamente la cuestión, y lo que debe tratarse es de que el Gobierno saque los beneficios consiguientes á un sacrificio que antes se impuso.

Podemos asegurar al colega que el Gobierno considera la cuestión en este sentido, y que en lo relativo al plazo de construcción y precio no concederá más latitud que la natural y justa en esta clase de construcciones, toda vez que las circunstancias han variado y hay establecidos en el país varios astilleros particulares, y entre ellos alguno en condiciones de competir, por los grandes elementos que ha ido recogiendo, sin que el Estado tenga que hacer nuevos sacrificios para sostenerlos á todos, bajo el pretexto de crear la industria nacional.

Si hay, pues, en España, como puede haberla, una casa bastante fuerte para ir al concurso, aceptando las condiciones de tiempo y precio con que esta clase de construcciones se han hecho otras veces en el extranjero, el Gobierno la preferirá de seguro, aunque no otorgue primas de bonificación, y siempre resultará beneficiada la industria de nuestro país, toda vez que en la construcción naval entran muchos y diversos elementos y materiales que aquélla puede suministrar, constituyendo otras tantas fuentes de riqueza que el Gobierno desea se fomenten como es justo.

La Epoca

NOTICIAS

Del Extranjero

Dicen de Londres que Sadler, preso por suponerse a Jack el destripador, ha sido absuelto por el Jurado.

Se le detuvo é incoó el proceso de que acaba de salir absuelto, por haber estado hasta muy tarde con la mujer asesinada, y haberse encontrado con las manos y ropas manchadas de sangre, pero probó la coartada de tal manera, que imposita la sestera acusación alguna contra él.

—El canceller Caprivi ha ordenado al príncipe Hoh-nlohe, Statthalter, gobernador de Alsacia y Lorena, para que, sin contemplaciones, conceda salvo conductos á los habitantes de la frontera francesa.

He aquí la respuesta del gobierno alemán á los ataques de la prensa parisiense contra la emperatriz Federica, madre del actual emperador de Alemania.

—¡Caballero!...

—¡Está bien! (dijo secamente La Barre): el papel le incomoda, pero V. me incomoda más. Haré que le reemplacen...

—¡Reemplazar! ¿Á mí? ¿Y por quién?—preguntó el artista con una sonrisa desdichosa.

—Por cualquiera, á quien bastará tener buen deseo para que sea preferido á V. ¡Pero estamos perdiendo el tiempo!...

Y saltando al escenario, Claudio asió el manuscrito, y en lugar de Pabilly, se puso á ensayar con Clemencia. Esta, como sacudida por una corriente eléctrica, se dejó arrastrar, y de repente, la pieza, lánguida y fría se hizo viva y luminosa. El dialogo, rápido, cortado, se precipitaba, y Claudio, apoyado contra un bastidor, veía salir su obra de las tinieblas del nacimiento, y presentarse á sus ojos tal como la había soñado. Massol se aproximó á Claudio, y le dijo:

—Esto marcha bien hoy. Estoy contento... ¡Habéis hecho trabajar bravamente á Clemencia! Sería mejor que se pensaba...

Pabilly vuelto ya á mejores ideas, decía en voz alta:

—El papel me corresponde, le he aprendido... Le representaré. Será un sacrificio más por el teatro.

—¡Bien! Que sea por el diablo si V. quiere (dijo Claudio alegremente). Pero ¡hágalo V. bien.

El segundo acto marchó sin un tropiezo; después el tercero. La obra había salido bien. Bernard, en su rincón, no se movía, escuchando con atención marcada. Rombaud apareció en la puerta del pasillo, y se dirigió hacia el jefe de la claqué.

—Ha fallecido repentinamente en París el señor marqués del Pedroso, gentilhomme que era de la reina Isabel.

De las Provincias

Los periódicos vascos ocupan éstos días con insistencia de la necesidad de afirmar la autonomía provincial y municipal de aquellas provincias, sustrayéndola á las poco meditadas invasiones del poder central.

Los periódicos alaveses La Libertad y El Anunciador Vitoriano, y los guipuzcoanos La Libertad y El Guipuzcoano, vienen dedicando estos días á esta cuestión atención preferente.

El último de los citados colegas lo consigna así en un bien escrito artículo, del que producimos el siguiente párrafo:

—Pero hay una diferencia—dice—entre la agitación que hoy se siente y la que se ha operado en anteriores ocasiones. A los chispazos aislados de aquí y de acullá, sin resonancia general, sucede hoy el clamoreo de la opinión representada en la expresión más genuina: en la prensa. Los periódicos guipuzcoanos, los alaveses y los vizcainos, salvo rarísima excepción, todos sin distinguir de colores y de partidos se agrupan bajo los pliegues de una sola bandera; la bandera vascocongada. Todos abren un paréntesis á sus enconadas luchas, todos se unen y se aprestan para salir á la defensa de los intereses del país, porque, no en vano, reflejan en sus tendencias ese espíritu vasco, que hizo tan dignos de respeto y de universal admiración el nombre de nuestros antepasados.

—Han ingresado en la cárcel de Manresa dos mujeres, acusadas de haber asesinado á una enferma que tenían á su cuidado.

—Ha fondeado en el puerto de la Habana, el vapor vorreo Veracruz, de la Compañía Trasatlántica.

De Madrid

Se ha reunido en el salón de actos del Banco de España la Junta general de accionistas de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Leídos el reglamento de la Junta y la Memoria y balance del último ejercicio, se presentó por algunos señores accionistas una proposición solicitando se suspendiera la sesión por unos días con objeto de poder estudiar la Memoria y balance antes de discutirse.

Aceptada por el Consejo la proposición y aprobada por unanimidad, se suspendió hasta el día que el señor presidente designe, en uso de la autorización que en el mismo acto le fué concedida.

—Por la sección de comercio del ministerio de Estado se inserta en la Gaceta de ayer la siguiente nota:

—Habiendo denunciado el Gobierno de la República francesa el tratado de comercio vigente que deberá por lo tanto terminar el 1.º de Febrero de 1892, el Gobierno de S. M. ha resuelto, por acuerdo del Consejo de Ministros, denunciar todos aquellos en que existía la cláusula de nación más favorecida, á fin de asentarse sobre nuevas bases el régimen arancelario de la nación.

—El Consejo de Estado en pleno ha acordado informar el expediente, ya famoso, del canal de Aragón y Cataluña en el sentido de conceder la prórroga de un año solicitada por la empresa, á condición de que en el término preciso de cuatro meses consiguiera el importe total de las obras que ha de realizar en ese año.

—Por real orden del ministerio de la Guerra se ha dispuesto que, á partir del 12 de Marzo próximo, en cuyo día y mes del año 1885 se verificó el ingreso en caja de los recutas de aquel reemplazo, pasen á situación de segunda reser-

—¿Y bien? (preguntó, con algo de inquietud.) ¿Que dice V.?

Bernard se levantó, y mirando friamente al empresario:

—No confía V. en la pieza: ¡pues bien, le propongo un negocio. Cédame las cien primeras representaciones por doscientos cincuenta mil francos.

—¡Que decís—exclamó el director, no osando dar crédito á sus oídos.

—¡Que sois loco! (replicó Bernard con animación.) Jamás habrá tenido V. un éxito semejante: le aconsejo que firme V. un contrato inmediatamente con La Barre para otro drama...

Rombaud no estaba ya en la orquesta; corrió al escenario, y encontró al autor en los bastidores, arreglando una cuestión de accesorios con Roberval, y llamándole aparte:

—M. La Barre (dijo): Bernard ha asistido al ensayo, y está muy contento...

—Y esto le extraña á V., ¿no es verdad?—replicó Claudio con amargura.

—Ovide V. todas esas tonterías... Dígame: vamos á dar un servicio de escena superior á la obra. ¿verdad?... Encargará libras nuevas para la escena del banquete. Es preciso que todo sea muy bonito... Ensayaremos el sábado.

De este modo, en un momento cambió de aspecto la situación. La Barre asistía á esta metamorfosis, y gozaba deliciosamente. En el fondo de sí mismo percibía el eco de la voz querida de Lise, repitiéndole: "¡V. alcanzará un triunfo, mi buen Claudio!"

Abandonó el teatro, y se encaminó á la calle de Lanery. Allí encontró al doctor Panseron, que nunca se había mostrado tan inquieto. No

va á medida que vayan cumpliendo el mencionado plazo de seis años, causando baja los interesados en los regimientos activos y en los cuadros de reclutamiento, y alta en los regimientos de reserva, en cuya demarcación hayan de residir en su nueva situación, y en las reservas de ingenieros especiales del mismo cuerpo y depósitos de reclutamiento y reserva de artillería, según la procedencia de los nuevos reservistas.

—Los opositores á la cátedra de geometría analítica de la Universidad Central, han elevado una respetuosa protesta, fundada en que el opositor propuesto para la cátedra, dejó de resolver uno de los problemas del ejercicio práctico, y no dió tampoco lectura en público á esta parte de su trabajo, á pesar de lo que dispone el reglamento.

—Como se esperaba, el general Salcedo ha renunciado al gobierno civil de Madrid. Indica-se para sustituirle á los señores conde de Mallada, marqués de Mochales, ó conde de Sallent.

—Dice-se que el señor vizconde de Campo Grande ha dimitido la dirección de la Tabacalera.

—Al rumor de que el general Blanco dimirtirá la Capitanía general de Cataluña, por dis-sentimientos con el señor González Solésio, sin embargo de que corre con insistencia, no se le concede mucho crédito.

—La expedición que los Sres. Salmerón, Cervera, Pedregal, Labra, Sáinz y Rueda y otros caracterizados republicanos centralistas se proponían hacer á Zaragoza para asistir á la inauguración del Centro republicano recientemente establecido en aquella ciudad, ha quedado aplazada por la necesidad en que los dos primeros de dichos señores se encuentran de dedicarse al estudio y resolución de las delicadísimas cuestiones sometidas hoy al dictamen de la ponencia de la Junta del censo de que actualmente forman parte, y porque los Sres. Pedregal y Labra necesitan dedicarse á los trabajos parlamentarios.

—El señor marqués de Santa Marta ha escrito una carta á D. Manuel Zorrilla, excusando su asistencia á las reuniones de Biarritz.

—Después de las noticias circulares sobre la reunión de los republicanos en Biarritz, no ofrecen interés las que publican los periódicos de estos días.

Sólo merece consignarse que el corresponsal de El Imparzial dice lo siguiente:

«He procurado conocer cuáles es en los momentos actuales la impresión de los diputados que aquí han venido, y me parece que ven algo oscuro el asunto de la coalición, temiendo que, á pesar de los buenos deseos de todos, resulte solamente una tentativa más, con la circunstancia agravante de haberla dado esta solemnidad extraordinaria.»

El tiempo dirá lo que hay de cierto en esta impresión.

El Globo, por su parte, dice que hay motivo suficiente para creer que no se pasarán muchos días sin que atravese la frontera el señor Ruiz Zorrilla para venir á establecerse en la Península, y que figurándose ya en España, comienza á hacer política menuda.

De la Capital

Celebramos que nuestro colega Las Islas haya interpretado en su justo valor el descuido padecido por nosotros y que de todas veras lamentamos, de no haber dado cuenta oportuna de su aparición, devolviéndola el afectuoso saludo que diriga á la prensa.

Y es esto tan cierto, que convencidos de haberlo hecho, ha sido necesario que repasásemos nuestros últimos números para cerciorarnos de dicha falta.

Por lo demás estuvimos acertados al dar la noticia á que aludí y decir que la afirman algunos colegas puesto que estos colegas fueron Las Islas y El Isleño; no Las Islas solamente como indica, por error, este último periódico.

Sirva todo esto, para demostrarle que no lo hemos recibido con deslealtad, sino por el contrario, con la estima y deferencia que merece.

Noticias del ejército:

Han sido declarados aptos para el ascenso, los capitanes de Ingenieros D. Ignacio Fortuñy Moragues y D. Baltasar Montaner Bennasar.

El com sario de guerra de segunda clase don Bernardo Palou Barbarin ha sido destinado al distrito de estas islas.

Hemos recibido la Memoria presentada por la Junta de Gobierno de la Sociedad del Alumbrado por Gas de Palma de Mallorca, á la general ordinaria de sus res accionistas celebrada el 11 de Febrero último.

En ella, al igual de las de su clase, se detallan las vicitudes por las cuales ha atravesado la explotación durante el año comercial que comprende, los adelantos verificados, los contratiempos sufridos, el aumento obtenido en las instalaciones del alumbrado y en una palabra la historia detallada, minuciosa y hasta matemática de la gestión practicada, por cuyo efecto, se han obtenido beneficios bastantes á repartir un dividendo de Pesetas 45 por acción, dividiendo que manifiesta el estado floreciente de la sociedad.

Ayer á las diez de la mañana en un campo cercano á la iglesia de S. Magín, fué hallado medio degollado un cerdo de bastante peso, que

se supuso había sido robado durante la noche y abandonado por temor de ser descubierto el que lo robó.

El alcalde accidental dispuso fuese llevado al huerto de Tirador para que se le curase ó en caso contrario fuese echado al sumidero.

El viento norte que se alzó fresco anteayer y cayó á la puerta del sol, refrescó y se convirtió en huracán ayer á las primeras horas de la tarde.

El polvo que levantó fué tan denso y continuo, que no era posible transitar por las calles no empedradas sin recibir por el rostro sendas rociadas de arena gruesa y sin perder el aliento á puro sorber polvo.

La gente por este motivo no salió de casa, viéndose transitar por las calles solamente á las personas obligadas por la necesidad.

Según dice un periódico, en la actualidad existen 86 dementes en el Manicomio provincial de los cuales 51 son varones y 35 hembras.

Por Real orden de 19 de Febrero próximo pasado fué nombrado médico director de los baños de S. Juan de Campos D. Ubaldo Castells.

Por causa del viento huracanado que sopló ayer desde las últimas horas de la mañana fueron muy pocas las embarcaciones que se largaron para visitar los buques anclados en el puerto.

Tan solo puede decirse que lo verificó el vapor Cabrera, el cual hizo dos viajes al rededor de dichos buques.

En circular del Gobierno civil, publicada en el Boletín Oficial número 3.758, se recuerda por última vez á los Alcaldes de los pueblos de esta provincia que no ha remitido á la Autoridad Militar correspondiente las relaciones de los individuos del Ejército en situación de 1.ª y 2.ª reserva, que lo hagan dentro el plazo de 8 días á contar del 2 del presente mes, si no quieren incurrir en el máximo de multa que la ley autoriza para tales casos.

Nuestro colega El Ejército Español de Madrid correspondiente al domingo último, publica un artículo titulado «Las Murallas de Palma de Mallorca», en el cual se propone su autor refutar el que se publicó en LA ALMODAINA debido al Ingeniero de caminos D. Bernardo Calvet, abogando por el derribo de dichas fortificaciones.

En prueba de imparcialidad y deseando que asunto de tanta monta para nuestra población no se resuelva sin escuchar todos los pareceres, trasladaremos á nuestras columnas el indicado artículo, ofreciéndolas inmediatamente á nuestro ilustrado amigo el Sr. Calvet por si quiere ocuparse de las consideraciones que hace el articulista de El Ejército Español.

En la tarde del martes fué robado un campesino que transitaba por el camino de Buñola por dos sujetos, los cuales le quitaron 18 duros en plata y un reloj con su correspondiente cadena del mismo metal.

El cuerpo de vigilancia metió mano á los dos presuntos salteadores de caminos y los puso á disposición del Sr. Juez de instrucción.

Leemos en un colega que el lunes, en el predio Alfaba, una niña de tres años cayó dentro de una caldera de agua caliente de donde la extrajo su abuela en tan mal estado, que el médico de Buñola no aseguró poder salvarla.

Hoy es el día destinado para concentrarse en esta plaza los mozos del actual reemplazo que deben servir en el ejército activo y que deben repartirse á los cuerpos de que dimos noticia anteaer.

Es probable que esta tarde salgan para Valencia los que han de servir en el regimiento de Guadalupe.

De modo que la noticia que se acentuó de que ya estos paisanos nuestros no saldrían de las islas, se ha convertido en agua de cerrañas.

A las tres de la tarde de ayer el Excmo. señor Capitan general de este Distrito estuvo á visitar los buques de nuestra escuadra surtos en el puerto, habiendo mediado los saludos de ordenanza.

Se ha concedido licencia ilimitada al ingeniero de minas de Huelva D. Pedro Sánchez Tirado, que fué nombrado para sustituir á nuestro amigo D. Eugenio Molina en esta provincia.

En su consecuencia, el cargo resulta vacante y el Sr. Molina seguirá ocupándolo hasta que venga quien deba reemplazar al Sr. Sánchez.

Ha regresado de Barcelona y de Madrid á donde dijo un colega que había ido con objeto relacionado con el cargo de Gobernador de esta provincia, el barón de Binubuslem, delegado de vigilancia de Mahón.

Deferente el Sr. Butler con los deseos que se le han manifestado por medio de la prensa, ha dispuesto que la música de la Escuadra concurre á tocar esta tarde de cuatro á seis en el paseo del Borne, atención que no puede menos de agradecerle la sociedad de Palma.

Boletín Judicial

El Juzgado de primera instancia de Manacor ha señalado el 21 del que rige para proceder á la subasta y remate de una finca situada en el término municipal de Porreras punto denominado Son Romaní, de estension de tres huertos ó lo que fuere, tasada en treinta pesetas.

El del Distrito de la Lonja, por segunda vez y con rebaja del 25 p. saca también á pública subasta una casa situada en la villa de Santa Maria, calle de San Jorge núm 4, tasada en cinco mil quinientas pesetas y ha señalado para su remate el día veinte del que rige.

El Juzgado de instrucción del Distrito de la Catedral llama y emplaza por medio de requisitoria, á Catalina Riera y Palmer para que comparezca á prestar declaración en causa que se le sigue por contrabando.

Bibliografía

El número 60 de la revista semanal ilustrada La Naturaleza, que acabamos de recibir contiene el siguiente sumario:

TEXTO.—El broquel para la construcción de túneles por Candé.—Curtido de pieles por la electricidad.—El doctor Schliemann y las ruinas de Troya.—Historia natural.—Isla de Cuba.—Nueva fase de la industria siderúrgica.—Tarifas por zonas en los caminos de hierro de Hangría, por D. Narciso Zazuvar.—El mes de Enero en Madrid.—Crónica.—Física recreativa.

GRABADOS.—Construcción de túneles.—El doctor Schliemann.—El gran foso de Troya.—Tesoro de Prianco.—La botella aeróbata.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 1.º de Marzo:

Preidencia.—Real decreto nombrando senadores vitales á los señores que se expresan.

Marina.—Real decreto concediendo al almirante don Guillermo Chacón la gran cruz de la orden del mérito naval.

Otro aprobatorio del reglamento para la aplicación del rmo de Marina, en tiempo de paz, de la ley de 10 de Enero de 1819 sobre expropiación forzosa.

Oficinas públicas

Don Juan Mir Recaudador de Contribuciones de la primera Zona del partido judicial de Palma (Baleares)

Hago saber: Que terminando el día de hoy el plazo de recaudación voluntaria de las contribuciones Territorial é Industrial del actual tercer trimestre, y señalado por el señor Administrador de Contribuciones un nuevo plazo de diez días en los cuales los señores Contribuyentes pueden hacer efectivas sus cuotas sin recargo en estas Oficinas de Recaudación sito Plaza Constitución núm. 54, esta Recaudación, en su virtud, invita á los señores Contribuyentes de esta Capital y su término que en el indicado día de hoy se encuentren en descubierto se presenten á esta Dependencia antes del día 10 del próximo mes de Marzo y horas de 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Igualmente se dirige y ruega á los de la Capital que involuntariamente se les haya dejado de hacer el domicilio se presenten á esta Oficina de recaudación para hacerlo presente, y se les verificará el cobro en su domicilio si así lo desean.

Todo lo cual, se hace público para noticia de los señores contribuyentes á quienes puede interesar.

Palma á 28 Febrero de 1891.

Recaudación de recargos municipales

Calle de la Soledad núm. 10

La cobranza voluntaria de la empresa de recu-dación terminará el día 10 del corriente mes y para mayor comodidad de los señores contribuyentes, además de las horas ordinarias de 9 á 1, permanecerá abierta la recaudación desde las 3 hasta las 6 de la tarde.

Palma 2 de Marzo de 1891.—El agente recaudador, Guillermo Gelabert.

Sociedades y Corporaciones

Ayuntamiento de Palma

Solicitada por D. Miguel Llobera, D. Rafael Ramis, D. Bernardo Estela, D. Jaime Carbonell, D. Sebastián Catalá y Sras. T. Minguez hermanas, la devolución de las cantidades que entregaron en concepto de suscripción para atender á los gastos que pudiera ocasionar una invasión epidémica, alegando haber extraviado el recibo talonario de que oportunamente se les hizo entrega; se ha acordado hacerlo antes público por medio del presente anuncio, con el objeto de que las personas en cuyo poder ceso se conservasen y se consideren con derecho á las referidas cantidades, puedan hacerlo presente á esta Alcaldía dentro el plazo de quince días, á contar desde la publicación del presente, entendiéndose que de no hacerlo se entregaran las cantidades referidas á los que han solicitado su devolución.

Palma 3 de Marzo de 1891.—El Alcalde accidental, José Barceló.—P. A. del E. A. Francisco Gomila Srio. 3—1

Este Ayuntamiento en sesión celebrada el día 27 de Febrero último, acordó señalar el 31 de este mes como último plazo para poder recoger, en la Depositaria, las cantidades que se donaron en la cuestación y suscripción verificada en el verano último para atender á los gastos que hubiera podido ocasionar una invasión epidémica; advirtiéndose que los que no las recojan, transcurrido que sea aquel día, se entenderá que las renuncian definitivamente á favor del Fondo de Epidemias que con los intereses devengados se constituirá en una de las Sociedades de crédito de esta Capital, á suelta de este Ayuntamiento y disponible solo, por su acuerdo, en el caso de que en lo sucesivo esta Ciudad esté amenazada ó invadida por una epidemia.

Palma 2 Marzo 1891.—El alcalde accidental, José Barceló.

La acreditada MAGNESIA BEERVESCENTE

VALENZUELA

Se vende á una peseta el bote. Se descuenta el envase á su devolución. Farmacias: Plaza de la Libertad, 10 y plaza de la Cuartera, 2.

Cultos

Jubileo de Cuarenta horas

Empieza en las Capuchinas dedicadas al Sagrado Corazón de J. su: exposición á las tres de la tarde, y al anochecer un rato de meditación, la estación al S. mismo y la reserva.

Otras funciones

En Santa Cruz, al anochecer, el ejercicio en honra de la Virgen de Lourdes.

En San Felipe Neri, también al anochecer, el ejercicio dedicado á su Santo Fundador, con sermón por un Padre de la misma Congregación.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Piedad, en Santa Eulalia.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 2.—Varones, cuatro; hembras, tres. No se registró ningún matrimonio.

Defunciones

Día 4 Bernardo Fuster Cortés, casado, de 69 años, calle de Rubí, de catarro. Juan Amengual Serra, casado, de 24 años, calle de la Herría, de tuberculosis. Rita Font Arbós, de 22 meses, calle de Verí, de pulmonía. C. tal na Oliver Abram, viuda, de 84 años, Son Rapiña, de apoplejía. Este último enterrado en el cementerio de la Vileta.

Hospita Civil

Día 3.—MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, 3 varones—Altas, tres; 2 varones y 1 hembra — Defunciones, 1 varón.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUERTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Despejada, diáfana y serena con algunas pequeñas nebulillas: los horizontes abiertos y algo brumosos. El crepúsculo brillante y arbolado indicando viento.

Idem del viento.—N. duro con rachas huracanadas.

Idem de la mar.—Llana y rizada en los senos y en las playas cabrillada y lta fue a.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigía de Portopi.—Sin señal

Movimiento de buques

WONDRADOS

Día 2

Corbeta española Aleja de Bosch, de 605 ton., matrícula de Barcelona, cap. D. Juan Pujol, con 10 trip. y vino. De Barcelona, en 3 días.

Vapor español Union, de 401 ton., matrícula de Palma, ap D. Juan Singala, con 23 trip. 11 pas., y valija D. Ibiza, en 8 horas.

Balandra española San Sebastián, de 72 ton., matrícula de Palma cap. D. B. rotomé Bosch, con 7 trip. y efectos. De Barcelona, en 3 días.

Poacra goleta española D. Igenicia, de 114 ton., matrícula de Palma, cap. D. Bernardo de Lucas con 7 trip. y habas. De Termini, en 12 días.

Bergantín goleta italiano Maria de 135 ton., matrícula de su nombre, cap. D. José Pínto, con 8 trip. y habas. De Termini, en 9 días.

Laud español V. del Carmen, de 18 ton., matrícula de Palma, pat José Tur, con 6 trip. y sal. De Ibiza, en 3 días.

Laud español S. Antonio, de 59 ton., matrícula de Palma, pat Juan Pujol, con 7 trip. y efectos. De Barcelona, en 3 días.

Laud español Porto-Pi, de 13 ton., matrícula de Palma, pat Bartolomé Salvá, con 5 trip. y sal. De Campos, en 1 día.

DESPACHADOS

Vapor español Cataluña de 662 ton., matrícula de Palma, cap. D. Gabriel Easnat, con 20 trip. y vino. Para Alicante.

Pallebot español S. Francisco, de 43 ton., matrícula de Palma, pat. Sebastián Flexas, con 8 trip. y lastro. Para Andraitx.

Matadero

Bovinos sacrificados para el abasto público

Día 1

Bueyes, 6.—Vacas, 4.—Carneros, 2.—Ovejas, 4.—Borregos, 1.—Cordero, 49.—Cerdos.

Día 2

Bueyes, 5.—Vacas, 2.—Terneros, 1.—Carneros, 3.—Ovejas, 8.—Borregos, 2.—Corderos, 74.—Cerdos, 1.

Día 3

Bueyes, 3.—Vacas, 3.—Carneros, 4.—Ovejas, 8.—Corderos, 69.—Cerdos, 1.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 4—8 mañana.
 Barómetro 768,7 mm.
 Termómetro seco 10'6 grados.
 Id. húmedo 10'1 id.
 Mínima 9'8 id.
 Reflector 5'0 id.
 Dirección del viento N.
 Ascenso del barómetro en 24 horas 1'4 mm.
 Descenso del barómetro en 24 horas 0'0 mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

ercicio de trenes que registrá desde el 15 de Octubre de 1890 al 31 de Marzo de 1891

De Palma á Manacor y La Puebla á las 7'30 mañana, 2'15 y 3'30 (mixto) tarde.
 De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5'15 tarde
 De Manacor á la Puebla: á las 7'30 mañana y 5'15 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'45 y 5'25 (mixto) tarde.
 De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'25 (mixto) tarde.
 Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.
 Para Valencia, jueves 4 tarde.
 Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
 Para Mahón, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
 De Valencia, lunes 7 mañana.
 De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana.
 De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

	DINERO
Crédito Balcar.	125'
Cambio Mallorca	88'50
Ferro-carriles de Mallorca	65'50
Alumbr'o por Gas	155'00
Salinas de Ibiza	"
Obligacio es de los F. C. de M.	par
Sociedad General Mallorquina	33'
Bonos municipales	25'
La Islaña, Empresa Mallorquina de vap.	52'00
Lulio Empresa marítima	54'00
<i>Madrid 4 Febrero (Cotizacion particular)</i>	
4 p 3 perpetuo interior	77'50
4 p 3 amortizable	89'65
Billetes hipotecarios de Cuba	103'40
Banco de España	399'50
Tabacos	nominal.
<i>Barcelona 4 Febrero (Cotizacion de la tarde.)</i>	
4 p 3 perpetuo interior	77'55
4 p 3 perpetuo ext rior	79'10
4 p 3 amortiz. ble.	"
Bill etes hipotecarios de Cuba	103'12
Banco Hi pano-Colonial	60'20
Ferro-carriles del Norte	75'45
<i>Paris 4 Febrero</i>	
4 p 3 español	77'21
Renta Francesa	95'50

HOJAS DEL CALENDARIO

MARZO	MARZO
Luna llena el 23 Cuarto meng. el 3 Sol: sale á las 6 h 38 Pónese á las 5 h. 43	Cuarto meng. el 3 Luna nueva el 10 Sol: sale á las 6 h. 27 Pónese á las 5 h. 57
HOY	MAÑANA
5	6
1820.—Proclamación de la Constitución de 1812 en Zaragoza.	1827.— Muere el astrónomo francés Pedro de Laplace.
JUEVES	VIERNES
64.—Stos. Teófilo ob. y 301 Ger'simo anacoreta, Juan José de la Cruz, y santas Oliva y Faina vgs.	65.—Stos. Marciano ob. 300 Caricio, Claudiano y Victorino mars. y Santa Basa mr.

DEVOCIONARIOS Y SEMANAS SANTAS

Con encuadernaciones de búfalo, marfil, piel de Rusia y Australia, concha, nácar, madera, gelatina, cartones, imitaciones de marfil, búfalo, concha, etc. Varios metales y diferentes materias.

DEVOCIONARIOS REINA REGENTE

Se hallan [de venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

Servicio de la Compañía
TRANSATLANTICA DE BARCELONA
 Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.
 —El 10, saldrá de Cádiz, vapor CIUDAD DE CADIZ, para Puerto Rico, Habana y Veracruz.
 El 20, de Santander, vapor REINA MARIA CRISTINA, para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.
 El 30, de Cádiz, vapor BUENOS-AIRES para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.
 Línea de Colón.—El 12 de Vigo, vapor SAN FRANCISCO para Puerto Rico, Ponce y Mayagüez, La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena y Colón.
 Línea de Filipinas.—El 6 de Barcelona, vapor ISLA DE MINDANAO para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.
 Línea de Buenos Aires.—El 1.º de Marzo de Cádiz, vapor ALFONSO XII para Sta. Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
 Línea de Fernando Póo.—El 30 de Marzo de Cádiz vapor LARACHE, para Las Palmas, Rio de Oro, Dakar, Monrovia y Fernando Póo.
 Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.
 Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados, vapor TANGER.
 Para más informes en Palma. Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), núm. 5.

NO MAS CASPA, NI CANAS,
NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA
El Tricofero Padró
 que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.
 50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.
 De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de la Península y Ultramar.
 Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Una operación particular
 es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dán entreciejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del *Depilatorio imperia Padró*.
FRASCO 10 REALES
 Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

CHOCOLATE
 de cacao, azúcar y canela, clases superiores, sin mezcla de otras sustancias, pureza garantida y elaborado á mano con gran esmero.
Precios por libra de 400 gramos
 Plas. 1'25, 1'50, 2'00 y 2'50 según calidad.
 Se fabrica á gusto del consumidor, con mayor ó menor cantidad de azúcar ó canela y á la vainilla si así se desea.
 Se admiten encargos que se sirven á voluntad de la persona que tenga á bien hacerlos.
 Se elabora y expende en la **Drogueria de José Juan (NUEVA)**
 Marina 20, 22 y 24 frente al Huerto del Rey, Mar, 23. 18

A los Vinicultores
 Se desea vender dos toneles de roble que tienen una cabida de 200 cuartines cada uno (50 Hectolitros), tres cubas *botes congregadas* dos de las cuales tienen 200 cuartines de cabida (50 Hectolitros) y los otros 100 (25 Hectolitros) y otros toneles de menor cabida hallándose todo en buen estado.
 Darán razón en la calle de Cererols n.º 2-1.º

Se alquila una casa en Manacor situada en la calle Mayor número 16 con tienda á propósito para confitería y horno con todos los utensilios para la fabricación de pan y ensaymadas. Hay además un molino de cuatro cilindros para refinar chocolate y otro para molar almendras, ambos movidos por una caballería.
 Darán razón en la misma casa.

"Gresham"
 Fundada en Londres 1848
COMPANIA INGLESA
 DE Seguros sobre la vida
 Establecida en España 1882
Sucursal en Barcelona, Plaza de la Constitución n.º 5, Principal
 Fondos de garantía más de 106 millones de pesetas enteramente realizadas.
 Pólizas pagadas hasta el 30 de Junio de 1889, **Ptas. 219.930,519**
 Capitales pagaderos á la muerte, seguros de supervivencia y dotales; rentas vitalicias inmediatas, y diferidas, mediante el pago de primas anuales, vitalicias, temporales, decrecientes y únicas.
BANQUEROS DE LA SOCIEDAD "GRESHAM"
 En Londres el Banco de Inglaterra.—En Barcelona «Unión Bank of Spain et England.»
 Para informes y tarifas dirigirse al Agente en esta capital, Abelardo Oltra, Call 2.

LÍNEA REGULAR
 de Vapores Transatlánticos
 De E. PI Y C.ª
 Servicio mensual entre la Península, Antillas y Estados-Unidos.
 Viaje directo sin escalas en la Península.
 Para Puerto-Rico, Habana, Matanzas y Cienfuegos con escalas en Mayagüez, y Ponce saldrá el 15 del actual el magnífico y acreditado vapor de veloz marcha

Cristóbal Colon
 de 3,500 toneladas de registro admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y tambien para Canarias.
 Para fletes, pasajes y demás informes dirigirse á Sans hermanos, Conquistador, 7, Palma.

Máquina de Vapor
 Hay una en Felanitx para vender tanto al contado como á plazos. Sirve para moler y para mover una sierra sin-fin y desarrolla ocho caballos de fuerza.
 Puede verse funcionar en la plaza de la Torre de la nombrada ciudad, en donde darán razón de su dueño.

ABECEDARIOS DE ZINC
 PARA MARCAR TONELES, CAJONES, ETC.
 de 6 milímetros hasta 100
SURTIDO VARIADISIMO
 Tinta y brochas á propósito para dicha operación.
 Papel cortado para cajones de higos pasos. Gran existencia.
 Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

Se alquila una casa de recreo situada en el Terreno calle de la Salud núm. 22. Tiene huerto con naranjos y agua en abundancia.
 Darán razón en la calle de la Unión número, 109 piso 1.º derecha.

Nueva Academia
 DE PREPARACIÓN
 para el ingreso en la General Militar
 Director D. Arturo Guiu, profesor por oposición de la Academia de Infantería y de la General Militar desde su creación hasta Agosto de este año; habiendo sido examinador de ingreso en todas las convocatorias, y dedicado siempre al desempeño de clases de Matemáticas.
 Toledo calle de las Armas 12 y 23.
 Se remiten Reglamentos.

Productos de la RR. PP. trapistas
Tesoro de la enfermedad
 Para preservar y curar rápidamente las enfermedades de los cerdos. Una instrucción detallada se acompaña á cada frasco.
 Cicatrizador antiéptico universal adoptado por los veterinarios y empresarios de servicios públicos en Francia.
 Gotas antiopoplécticas, eficaces para prevenir los ataques de apoplejía.
 Para los pedidos dirigirse á los únicos Agentes generales para España y Portugal.
 Sres Pano y C.ª Brossa 39 Palma.

TEORÍA Y PRACTICA
 DE LA VINIFICACION
 por D. Diego Navarro y Soier
 Obra la más completa y extensa de las publicadas, que se halla á la altura de los adelantos modernos y comprende las mejores prácticas nacionales y extranjeras de fabricación y elaboración de los vinos tintos, etc., etc.
 Los elogios que le ha prodigado la prensa y los agrónomos que de ella se han ocupado, son la mejor garantía de que es una obra notable que viene á llenar un vacío en España.
 Se vende á 11'25 pesetas en la Librería de Amengual y Muntaner.

Aguas naturales
DE EL VICHY CATALAN
 Representante por estas islas, EL CENTRO FARMACÉUTICO
 Hállanse de venta en todas las buenas farmacias, principales droguerías y depósitos de aguas minerales. Dichos manantiales están declarados de *utilidad pública* y premiados con los primeros premios en todas las Exposiciones nacionales y extranjeras en que han hecho concurrencia.
 Aventajan á las aguas extranjeras de su identidad en la cura de las ACIDRES, DISPEPSIAS, CASTRICISMOS POR ABUSOS ALIMENTICIOS, CONGESTIONES CRÓNICAS DEL HÍGADO, BAZO ó MATRIZ, resultando inmejorables para devolver el APETITO en las convalecencias de toda enfermedad que de él carezca.
 Los médicos de más fama dan ya la preferencia al VICHY CATALAN.
 Estas aguas solas pueden emplearse así como mezcladas en el vino, la leche ó cerveza.
 100—41

Subasta
 El día 12 de los corrientes tendrá efecto en el Juzgado de primera Instancia, la subasta de una finca que reúne buenas condiciones y es de nueva construcción, señalada por la calle de Pelaires con los números 44, 46, 48 y 50 y por la Plaza de la Constitución con los de 58 y 60. Produce una renta mensual de 72 duros habiendo sido tasada por los peritos nombrados al efecto en 14.000 duros.
 Para más informes dirigirse á la Farmacia de la calle de la Bolsería n.º 1. 7—2